

Randonnée en raquettes à neige / La Dôle - Jeudi 02 février 2023

Ce jeudi 2 février 2023, nous sommes peu nombreux, 7 simplement, à nous retrouver sur le parking Grosfillex près de l'entrée de l'autoroute A40. La météo n'est pas mauvaise, la température se situe un peu au-dessus de 2 à 3° et malheureusement le ciel se charge de nuages bas, le temps n'est pas clair. Tant pis ! Nous constaterons bien ce soir l'intérêt de la journée en plein air et sur la neige.

La route pour rejoindre St Germain-de-Joux, Champfrommier, Montanges, Chézery, Lelex, La Vattay et finalement La Girantette est longue, sinueuse sur sa seconde partie mais reste roulante, sans circulation importante. Ce n'est pas notre première sortie à raquettes, nous avons l'habitude de nous chausser, de placer la raquette gauche à gauche, la raquette droite à droite, n'empêche.... ce n'est pas vrai pour tous. Enfin nous partons et nous nous guidons à la boussole dans la direction de « La Pillarde ». Nous démarrons lentement de façon à garder la forme jusqu'à ce soir. Voici le bâtiment attendu, tout va pour le mieux, même si de temps en temps nous subissons quelques coups de vent bien assez frais. La température reste aux environs de 0°, les nuages sont toujours à basse altitude. Maintenant un banc de brouillard nous enveloppe et nous ne pouvons apercevoir notre prochain point visé, « La Grande Grand ». Nous y arrivons cependant, le premier raquettiste ayant un très bon flair.



Pause pour nous réchauffer avec un peu de vin chaud et/ou de jus de pomme chaud accompagnés d'un très savoureux gâteau. Un petit coup de vent et nous voyons la croix qui domine cette construction.



Nous décidons donc d'y aller malgré la courte pente assez abrupte qui y conduit. Tous nous accédons à cette croix et prenons le temps de réaliser quelques photos, les nuages s'étant temporairement éloignés. Maintenant, direction la frontière suisse, elle est atteinte assez rapidement, toujours aucune vue sur le sommet de La Dôle. Et ça va durer, durer, même si de temps en temps le vent chasse les nuages. Ainsi nous pouvons avoir une belle vue sur le lac de Genève et sur la chaîne des Alpes.



Rassurez-vous, ça ne dure pas et le brouillard se présente une nouvelle fois à nous. Nous continuons sagement à monter, monter, les cales ont été mises pour faciliter notre marche. Tout à coup, des chamois, jeunes et moins jeunes, 7 ou 8, apparaissent devant nous, à seulement quelques mètres. Nous avons le temps de sortir les appareils photographiques pour immortaliser le moment. En plus nous pouvons les imiter comme le montrent ces photos. Même prestance, n'est-ce pas ?



Nous ne voyons toujours pas la station de la Dôle, station de surveillance radar d'un rayon d'action de 250 kilomètres et également station météorologique installée à 1677 mètres d'altitude. Et puis à moins de 100 mètres d'elle, la voici, elle nous apparaît. Le brouillard quant à lui s'épaissit. Tant bien que mal, nous nous installons pour notre pique-nique, le vent

très frais et quelques flocons de neige vont l'abrèger, sans toutefois nous enlever, dates, chocolats divers et café.

La consigne est donnée, retour par le même chemin tant que la vue est aussi peu importante. Elle est bien respectée. Nous retrouvons des arbres très chargés en neige.



Les nuages s'élevant et l'attrait de la neige fraîche qui reste une caractéristique de notre groupe, nous dérivons et obliquons pour rejoindre Le Petit Sonnilley.

Azimut 275° en direction de La Greffière puis nous revenons tranquillement sur cette belle neige à plusieurs centaines de mètres au nord de La Pillarde. Quelques troncs d'arbres témoignent de leur ancienneté.



Pour terminer notre randonnée nous décidons de suivre la lisière du bois qui doit nous ramener à notre point de départ. Miraculeusement, c'est ce qui nous arrive. Comme l'indique l'un d'entre nous, nous nous égarons souvent mais nous revenons toujours à notre point de départ.

C'est maintenant l'occasion de déguster un très bon gâteau offert à l'occasion de l'anniversaire de l'un de nous. Bien évidemment, les boissons idoines l'accompagnent.

Malgré le brouillard, les nuages bas, l'apparition de temps en temps d'un temps plus clair ce fût une très belle randonnée d'environ 10 kilomètres pour une dénivelée approximative de 500 mètres.